



PROGRAM STUDI MAGISTER KEBIJAKAN DAN MANAJEMEN KESEHATAN

PASCASARJANA

**FAKULTAS KEDOKTERAN, KESEHATAN MASYARAKAT, DAN KEPERAWATAN
UNIVERSITAS GADJAH MADA**



Profil

Pendidikan Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan FK-KMK UGM merupakan bagian dari Program Studi Magister Ilmu Kesehatan Masyarakat (IKM) FK-KMK UGM sejak tahun 1982. Berawal dari satu peminatan yaitu Kebijakan dan Manajemen Pelayanan Kesehatan, saat ini telah berkembang menjadi 4 peminatan dan pada tahun 2021 telah diresmikan pendirian Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan, FK-KMK UGM.

Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan mempunyai visi menjadi program perintis kelas dunia dalam keunggulan dan inovasi bidang di bidang kebijakan dan manajemen kesehatan. Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan meneliti dan mempelajari solusi terbaik untuk reformasi sistem kebijakan kesehatan, keunggulan layanan, dan cara terbaik untuk mengelola kebutuhan masyarakat di bidang kesehatan masyarakat. Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan bergerak menuju program studi berkelas dunia di bidang kesehatan.

Kurikulum

Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan menggunakan sistem Satuan Kredit Semester dengan total beban studi mahasiswa minimal 54 sks Mata Kuliah Dasar Umum dan Tugas Akhir. MKDU Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan, FK-KMK UGM mengacu pada Framework “Six Building Block” WHO.

Metode pengajaran yang diterapkan meliputi perkuliahan daring dan luring (Blended Learning), tutorial, praktikum dan penugasan (antara lain: praktek digital health innovation, penyusunan policy brief, dokumen rencana strategis, analisis biaya kesehatan), kunjungan lapangan, magang, dan kerjasama penelitian. Mata kuliah elektif yang ditawarkan bervariasi menurut peminatan yang diambil.

Peminatan/Jurusan

Manajemen Rumah Sakit (MMR)

Merupakan minat program yang bertujuan mengembangkan kompetensi praktisi manajemen dan klinisi di bidang manajemen rumah sakit melalui proses pembelajaran reflektif dalam kegiatan pendidikan, penelitian, dan pengabdian masyarakat.

Bersama peminatan Manajemen Rumah Sakit, tidak hanya mengeksplorasi masalah kesehatan masyarakat umum, tetapi juga mengeksplorasi strategi pemecahan masalah tentang mutu pelayanan rumah sakit dan pusat kesehatan.

Website: <https://mmr.ugm.ac.id/>

Kebijakan dan Manajemen Pelayanan Kesehatan (KMPK)

Program peminatan Kebijakan dan Manajemen Pelayanan Kesehatan mempersiapkan mahasiswa menjadi pemimpin dan ahli dalam pembuatan, analisis, dan evaluasi kebijakan kesehatan, dan manajemen pelayanan kesehatan.

KMPK mengajak mahasiswa menelaah dan memikirkan bersama solusi bagi masalah kesehatan masyarakat dengan menerapkan prinsip-prinsip siklus kebijakan, manajemen organisasi, evidence-based decision making, dengan pendekatan aspek sosial, politik, dan ekonomi pada sistem kesehatan. Minat KMPK tepat untuk mahasiswa dengan rencana karir sebagai pemangku, pengelola dan pelaksana kebijakan dan program di Kementerian Kesehatan, Dinas Kesehatan dan institusi lain yang terkait dengan dunia kesehatan, akademisi, peneliti kesehatan masyarakat, dan LSM/NGO.

Website: <https://kmpk.ugm.ac.id/>

Kebijakan Pembiayaan dan Manajemen Asuransi Kesehatan (KPMK)

Magister Kebijakan Pembiayaan dan Manajemen Asuransi Kesehatan akan menciptakan pemimpin dan manajer yang kompeten dalam pembiayaan kesehatan dan asuransi untuk perusahaan dan lembaga pemerintah. Mahasiswa akan belajar tentang kebijakan pembiayaan kesehatan dalam konteks ekonomi makro, mendapatkan keterampilan dalam advokasi pembiayaan di tingkat nasional dan regional, manajemen terkait asuransi kesehatan, dan bagaimana menggunakan statistik dalam sistem informasi untuk analisis data.

Secara rinci KPMK menjalankan berbagai fungsi sebagai mitra bagi Dinas Kesehatan, BPJS Kesehatan, Asuransi Kesehatan lainnya, dalam pengembangan keilmuan di bidang pembiayaan dan asuransi kesehatan bersama Pusat KPMK melakukan Riset dan Kajian dalam Implementasi JKN, dengan memberikan kesempatan SDM yang mampu untuk mempresentasikan hasil kajian dalam event nasional maupun internasional

Website: <https://kpmk.fk.ugm.ac.id/>

Sistem Informasi Manajemen Kesehatan (SIMKES)

Transformasi digital kesehatan mendorong organisasi untuk mengadopsi teknologi informasi dalam mendukung pelayanan kesehatan, manajemen organisasi dan manajemen sistem kesehatan. Lulusan Sistem Informasi Manajemen Kesehatan (SIMKES) menjawab kebutuhan sumber daya manusia dalam mengelola data dan informasi kesehatan secara digital. Program ini merupakan perpaduan sempurna dari bidang manajemen sistem kesehatan dan teknologi sistem informasi.

Mahasiswa akan mempelajari manajemen data dan informasi, penggunaan teknologi informasi dan pengembangan inovasi digital dalam kerangka sistem kesehatan. Secara praktis mahasiswa diperkenalkan dengan berbagai aplikasi pendukung seperti rekam medis elektronik, surveilans penyakit, DHIS2, analisa spasial dan big data analytics melalui kegiatan tutorial, magang dan atau penelitian.

Website: <https://simkes.fk.ugm.ac.id/>





Masa Studi

Masa studi pendidikan: 24 bulan/4 semester.

Gelar

Master of Health Policy and Management (MHPM)

Kelas yang ditawarkan

- Kelas Reguler
- Kelas Eksekutif
- Kelas Khusus Program Kerjasama. Kelas akan dibuka dengan minimal mahasiswa sesuai ketentuan Program Studi.

Akademik dan Kemahasiswaan

Fasilitas dan metode pembelajaran yang digunakan berkesinambungan dengan keunggulan dari Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan. Proses pembelajaran setiap mahasiswa baik sinkron maupun asinkron mengacu pada Student Center Learning (SCL) dengan metode blended learning yang terdokumentasi dalam Learning Management Systems (eLOK dan GaMel) disesuaikan dengan RPKPS.

eLOK (e-Learning: Open for Knowledge Sharing) diakses pada laman <http://elok.ugm.ac.id>. Diinisiasi oleh Universitas Gadjah Mada untuk memfasilitasi proses pembelajaran secara daring. GaMel (Gadjah Mada Medical e-Learning) diakses pada laman <http://gamel.fk.ugm.ac.id> juga merupakan fasilitas pendukung proses pembelajaran berbasis teknologi informasi di lingkungan FK-KMK UGM yang sudah berjalan lebih dari 10 tahun dengan konten yang kaya. Sistem ini dikembangkan menggunakan program perangkat lunak e-learning yang cukup populer yaitu Moodle. Aplikasi ini telah diinstal di salah satu server di perpustakaan UGM. Selain untuk aktivitas rutin sebagai pendokumentasian perkuliahan, penyampaian materi dan penilaian, penggunaan learning management system (LMS) ini salah satunya adalah untuk proses monitoring progres penelitian dan penyusunan tesis mahasiswa.

Kegiatan Pendukung Pembelajaran

Kegiatan ilmiah di luar kegiatan pembelajaran terstruktur yang rutin dilakukan diantaranya:

Seminar

Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan menyelenggarakan seminar rutin yang terjadwal setiap satu minggu sekali (Seminar Rabuan) ditujukan kepada mahasiswa dan umum. Selain itu Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan juga bekerja sama dengan institusi di luar untuk menyelenggarakan seminar tahunan seperti *Post Graduate Forum (PGF)*, *Annual Scientific Meeting*.

Kuliah Pakar

Kuliah pakar diisi oleh narasumber yang ahli di bidangnya. Kegiatan dilakukan secara rutin dan disiarkan secara daring maupun melalui radio Raisa.



Bedah Buku & Journal Club

Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan secara berkala mengadakan acara ilmiah bedah buku yang berkaitan dengan pembelajaran kebijakan dan manajemen kesehatan, yang disusun oleh pakar/dosen Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan. Bedah buku dilakukan dalam 2 tahap, yaitu tahap pertama pengenalan buku oleh penulis sebagai narasumber, serta tahap kedua membedah isi buku bersama pembahas. Bedah buku terbuka untuk mahasiswa, alumni dan peserta umum. Selain itu, ada juga Journal Club yaitu kegiatan journal reading secara berkala. Kegiatan ini bertujuan untuk saling memperbaharui keilmuan berdasar literatur terkini yang juga ditulis oleh dosen maupun mahasiswa. Journal club melibatkan seluruh civitas akademika baik mahasiswa, alumni dan peserta umum, dimana mereka saling berdiskusi terkait dengan tema dan materi jurnal yang dibawakan.

Siaran Break (Bicara tentang Kualitatif)

Salah satu program Raisa (Radio Indonesia Sehat) yang mulai aktif pada tahun 2021, hingga telah berjalan secara konsisten. Telah terlaksana juga perbincangan topik baru tepat di tahun 2023 yaitu Paper Story, yang membahas mengenai penelitian oleh narasumber sehingga penonton dapat mengetahui lebih banyak contoh penelitian kualitatif secara nyata. Melalui Paper Story, diharapkan dapat memberikan pemahaman yang lengkap tentang penelitian kualitatif. Tayangan Break dapat ditonton kembali di akun Youtube HPM FK UGM.

HOT Talks!

Forum diskusi ringan melibatkan berbagai narasumber seperti dari pemerintahan, industri, praktisi, peneliti maupun organisasi profesi atau asosiasi. Isu yang didiskusikan dapat mencakup aspek *human/organization/technology*. HOT Talks! merupakan *creative common license* sehingga *host* dapat berganti-ganti dari berbagai institusi. HOT Talks! sebagai forum berbagi pengetahuan dan pengalaman dalam pemanfaatan sistem informasi kesehatan yang diselenggarakan 2 kali dalam sebulan. Acara HOT Talks! terbuka untuk mahasiswa, alumni dan peserta umum.

Outbond dan Welcome Party Mahasiswa

Outbond dan welcome party bagi mahasiswa baru Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan merupakan kegiatan rutin yang dilakukan sebagai wadah saling mengenal antar mahasiswa, pengelola, tenaga pendidik dan kependidikan. Outbond dilakukan pagi-siang hari dengan melakukan kegiatan di dalam lingkungan kampus UGM untuk mahasiswa baru mengenal lebih jauh lingkungan yang ada di kampus UGM. Sedangkan welcome party dilakukan setelah outbond atau malam hari untuk lebih mengenal antar mahasiswa, pengelola, tenaga kependidikan dengan nuansa yang santai dan musik.

Radio Komunitas: RAISA (Radio Indonesia Sehat)

Radio Raisa merupakan salah satu media komunikasi dan informasi bagi dosen, mahasiswa, tenaga kependidikan, alumni FK-KMK UGM, maupun masyarakat umum. Tujuan radio komunitas ini adalah untuk mendekatkan kehidupan civitas medika terutama mahasiswa. Radio ini diinisiasi oleh Departemen KMK sejak tahun 2020 dan dikelola bersama FK-KMK UGM. Program Radio Raisa disiapkan untuk turut menunjang proses pendidikan mahasiswa di luar pembelajaran rutin, seperti kuliah bersama, diskusi/talkshow, pengembangan soft skills, olahraga dan live music. Program Bincang-Bincang Raisa disiarkan secara rutin setiap 3 kali seminggu dengan mengundang narasumber dari berbagai bidang keilmuan.

JTH Music Club

Dalam rangka menciptakan suasana akademik yang harmonis dimana terdapat kolaborasi antara bidang pendidikan dan seni maka Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan FK-KMK UGM bekerjasama dengan Java Tea House (JTH) untuk menyelenggarakan pertunjukan musik. Lagu yang disajikan dalam kegiatan pertunjukan musik bukan hanya lagu-lagu modern namun juga menyajikan lagu-lagu daerah sehingga kegiatan ini dapat memberikan kontribusi dalam pelestarian musik daerah. Kegiatan ini melibatkan seluruh anggota Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan mulai dari pengelola, dosen, tenaga kependidikan dan mahasiswa.

Fasilitas

Studio dan Laboratorium Studio Multimedia

Terletak di Gedung Litbang FK-KMK UGM Jalan Medika No. 1 Lantai 3, Departemen Kebijakan dan Manajemen Kesehatan memiliki studio produksi audio visual yang sebelumnya didapatkan melalui pengadaan oleh Pusat Kebijakan Pembiayaan dan Manajemen Asuransi Kesehatan (Pusat KP-MAK) bekerja sama dengan Nuffic (The Netherlands Organisation for International Cooperation in Higher Education) pada tahun 2019. Dikarenakan kebutuhan produk konten pendidikan yang lebih mendesak, dilakukan renovasi (pembaharuan) studio agar dapat lebih mudah digunakan oleh seluruh civitas akademika di Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan untuk kegiatan belajar mengajar maupun seminar.

Digital Health Innovation Studio (DHIS)

Studio ini didesain dalam bentuk bengkel inovasi yang berfungsi mendukung kegiatan magang, penelitian dan pengembangan sistem informasi dan kesehatan digital. Beberapa aktivitasnya termasuk pengembangan DHIS academy (bekerjasama dengan Oslo University), Fast Healthcare Interoperability Resources (FHIR), Automated Warning and Alert System with Advanced Big Data Analytic for Health (AWAS WABAH), pengembangan sistem informasi di puskesmas, rumah sakit, dan klinik, data science kesehatan, analisis spasial dan sistem informasi geografis (GIS), serta pengembangan Health Apps (Nusacare).

Studio dan Ruang Podcast

Perkuliahan daring yang dilakukan selama masa pandemi Covid-19 memberikan dampak bagi mahasiswa untuk selalu menatap layar laptop baik untuk kegiatan perkuliahan tatap muka maupun pembelajaran mandiri. Hal ini tentu saja meningkatkan kejenuhan dan ketidaknyamanan dalam belajar. Sebagai alternatif media pembelajaran daring bagi mahasiswa pengelola Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan menyediakan Studio dan Ruang Podcast untuk memfasilitasi rekaman audio di samping video dengan prasarana yang berkualitas untuk menunjang berbagai kegiatan pembelajaran.

Caffé HPM

Center of Academic, Fun, Friendship and Edutainment HPM (Caffe HPM) ditujukan untuk menunjang produktivitas kerja dan memfasilitasi interaksi bersama Civitas Akademika. Konsep Caffe HPM diadaptasi dari FIKA, tradisi dari Swedia di mana orang-orang berkumpul untuk makan, minum, dan mengobrol sebagai bagian dari pekerjaan. FIKA berasal dari bahasa Swedia yang berarti minum kopi, mengunyah makanan manis dan mengobrol. Berbagai gagasan dan keputusan luar biasa akan muncul ketika berdiskusi santai bersama.



Jadwal Seleksi Pendaftaran Mahasiswa

Kegiatan	Periode Gasal	Periode Genap*
Pendaftaran Online dan Unggah Dokumen	Februari - Juni	September - Desember
Pembayaran Biaya Pendaftaran	Sesuai jadwal yang tercantum pada kode pembayaran masing-masing	
Tes Substansi oleh Program Studi	Maret - Juni	September - Desember
Pengumuman Hasil Seleksi	Maret - Juli	September - Desember
Periode Pembayaran UKT	Maret - Juli	Oktober - Januari
Mulai Kegiatan Akademik	Agustus	

*) Periode Genap, silakan menghubungi Program Studi untuk konfirmasi pendaftaran

Biaya Pendidikan

Jenis Biaya	Uraian	Jumlah
Pendaftaran	Dilakukan setelah penguncian data di um.ugm.ac.id dan disesuaikan dengan jadwal yang tercantum pada kode pembayaran masing-masing	Rp 750.000
UKT (Uang Kuliah Tunggal)	Regular	Rp 15.000.000
	Fastrack	Rp 18.000.000
	Eksekutif/Kerjasama	Rp 19.000.000
	Joint Degree/Double Degree	Rp 30.000.000
	Warga Negara Asing (WNA)	Rp 35.000.000

Cara Pembayaran: Dibayarkan secara host to host melalui bank yang bermitra dengan UGM



Sumber-Sumber Beasiswa



lembaga pengelola dana pendidikan

Program beasiswa ini memberikan pembiayaan studi untuk Warga Negara Indonesia (WNI) yang telah menyelesaikan pendidikan S1/D4 atau S2 dan ingin melanjutkan pendidikan pada program Magister.

<https://beasiswalpdp.kemenkeu.go.id/>



BEASISWA UNGGULAN

Beasiswa Unggulan Masyarakat Berprestasi dapat diikuti oleh calon mahasiswa yang sudah memiliki surat diterima di perguruan tinggi maupun mahasiswa yang sudah melangsungkan perkuliahan maksimal semester 3 (semua jenjang) pada saat mendaftar.

<https://beasiswaunggulan.kemdikbud.go.id/>



KEMENTERIAN
KESEHATAN
REPUBLIK
INDONESIA

Beasiswa Kemenkes sendiri merupakan program pembiayaan untuk meningkatkan kualitas penduduk Indonesia atau SDM (Sumber Daya Manusia) yang bertugas pada bidang kesehatan dan di bawah lini dari Kementerian Kesehatan.

<http://tubel.bppsdmk.kemkes.go.id/>



Beasiswa Pendidikan Indonesia

Beasiswa ini memberikan kesempatan emas bagi para mahasiswa yang memiliki prestasi akademik dan potensi luar biasa untuk melanjutkan pendidikan mereka ke jenjang yang lebih tinggi di berbagai perguruan tinggi ternama di Indonesia.

<https://beasiswa.kemdikbud.go.id/>






Kontak kami

Program Studi Magister Kebijakan dan Manajemen Kesehatan
Fakultas Kedokteran, Kesehatan Masyarakat, dan Keperawatan
Universitas Gadjah Mada

-  hpm.fk.ugm.ac.id
-  hpm.fk@ugm.ac.id
admisi.hpm.fk@ugm.ac.id
-  +62 274 547659 / 549432
-  +62 822-4220-9892

Follow and subscribe our channel

-  HPM FK UGM
-  @hpm.ugm
-  HPM FKKMK UGM

Address:

Jl. Farmako Sekip Utara
Yogyakarta 55281 Indonesia